



MOVIMIENTO DE UNIFICACIÓN Y LUCHA TRIQUI

"Por la lucha y liberación de los pueblos"

LIC. CARMEN LIRA SAADE
DIRECTORA DEL PERIÓDICO LA JORNADA
P R E S E N T E

Ejerciendo nuestro derecho de réplica solicitamos al periódico la jornada publique las siguientes aclaraciones en relación a la nota que apareció el día de hoy 16 de mayo del 2022, en su prestigiado diario.

Somos Triquis tenemos nombres y apellidos, aunque las balas asesinas nos maten no quieran borrarlos de las páginas de la historia, eso nos indigna y más cuando proviene de una autoridad de los derechos humanos.

Debido a la problemática que se vive en Tierra Blanca, Cópala, Juxtlahuaca, Oaxaca.

En el periódico se dice:

"La subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración, de la Secretaría de Gobernación, expresó que, "en días pasados, una de las partes comunicó que derivado de un hecho violento registrado en la cabecera municipal de Santiago Juxtlahuaca, suspendería su participación en las mesas de diálogo y pausaría los trabajos para el retorno a Tierra Blanca".

Réplica:

Como MULT informamos a la Secretaria de Derechos Humanos, Población y Migración de la SEGOB desde el día 12 de mayo de 2022 el asesinato de nuestro compañero dirigente y líder de artesanos Luciano Pérez Martínez y en lugar de reconocer la gravedad de ese crimen, esa dependencia (SDHPM) en su comunicado de 15 de mayo dice que fue un "hecho violento" sin mencionar el nombre de LUCIANO PÉREZ MARTÍNEZ (MULT) como si fuera cualquier cosa la muerte y cobarde asesinato dando a entender que nosotros (MULT) suspendimos las pláticas conciliatorias solo por capricho. Con este comunicado nos damos cuenta que dicha dependencia valora muy poco la vida de los miembros de MULT, el sufrimiento, dolor, hambre y miseria de pueblos indígenas originarios.

De todos los militantes del MULT que han sido asesinados en los últimos meses, aquí le recordamos sus nombres para ver por si se le ocurre hacer justicia: Federico de Jesús Gutiérrez, Flor de Jesús Hernández, Oliverio Martínez Merino, Román Martínez López, Rufino Merino de Jesús, Marcelino Álvarez González y Luciano Pérez Martínez y Jesús Celestino de Jesús quien desapareció el día 21 de abril del 2022, de ninguno han mencionado sus nombres, no han sido sensibles al dolor de las familias, huérfanos y viudas, por eso nunca investigan, nunca hay justicia y ellos platican con los presuntos asesinos.

En el periódico se dice:

Desde el año pasado 147 familias del Multi dejaron sus hogares en esta región oaxaqueña y se mantienen en la ciudad de México.

Réplica:

Aclaremos, por iniciativa del MULT se hizo un censo de las personas que salieron de la comunidad autodesplazadas para promover su regreso y que fueron un total de 73 familias, aunque algunos de ellos no vivían en Tierra Blanca desde antes del conflicto. Pero resulta que de la noche a la mañana desaparecen esa lista que se había consensado por habitantes de ambas partes, ahora suman las personas que viven en otros lugares y dicen que son 147 familias cuando en realidad no es cierto. Estamos de acuerdo que regresen las familias autodesplazadas de Tierra Blanca, pero se tiene que conocer la lista y tiene que acreditar que son de la comunidad.

En el periódico dice:

Por la noche, integrantes de esta organización confirmaron que no volverán en la fecha acordada, pero se dijeron dispuestos a mantenerse en las negociaciones y pidieron al gobierno ejercer el estado de derecho y que se cumplan los compromisos de retorno seguro.

Réplica:

El estado de derecho no es para una sola parte sino que se investiguen los asesinatos y se impida el tráfico de armas y los otros negocios ilegales que causan la división y la violencia en la comunidad.

FRATERNALMENTE
DIRECCIÓN POLÍTICA COLECTIVA DEL
MOVIMIENTO DE UNIFICACIÓN Y LUCHA TRIQUI
"Por la lucha y liberación de los pueblos"

NACIÓN TRIQUI A 16 DE MAYO DE 2022